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　 学校教育目標「自ら考え判断し表現する子」　  

　 めざす児童像「自ら考える子　 自ら判断する子　 自ら表現する子　 」 
 ☆今年の最重点目標「自ら考え判断し表現する力を育てる教育課程を創る」 
 ☆スローガン「あいさつとお掃除とお花の学校」　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 風早南部小学校長　 城川　 早苗

　令和４年も残すところ２週間となりました。２学期は季節の移り変わりを感じさせる学期でした。学
期のスタートは，残暑，そして学期末には寒さとの戦いです。 

　そんななか１２月９日には延期されていた持久走記録会を実施いたしました。残念ながら感染症対策
のため，保護者に見ていただくことはできなかったのですが，子どもたちは元気いっぱい最後まで走り
ぬきました。５年生の学級では，全員が記録を更新しました。順位にこだわるのではなく，ライバルは
あくまでも自分自身であることを十分理解しての走りでした。また４年生の学級では，１周のタイムを
計測し，記録会でもタイムを意識しながら自分のペースで走る姿を見ることができました。まさに本校
の目指す姿，自ら考え判断する子でした。 

　学校は２４日から１月９日までお休みとなります。クリスマスやお正月など楽しい行事がたくさんあ
ります。ご家庭での時間を十分に過ごし，１月１０日の始業式に元気に会えるのを楽しみにしています。 
　よいお年をお過ごしください。 

修学旅行無事終了 

　１２月１日，２日と６年生が鴨川・成田
方面に修学旅行に行ってきました。６年生
は昨年度からSDGｓを総合的な学習で取り組み，修学旅行でもSDGｓの活動を行いました。大房岬では「ビ
ーチコーミング」を行い，ゴミ拾いや海に流れ着く貝殻や海草，流木などを使って写真立てを作りまし
た。そのあとは戦跡めぐりを行いました。大房岬は戦争の頃に外国からの侵入を防ぐための拠点地であ
ったこと，砲弾を打つ練習場所だったと聞きました。またこの場所が知られないように戦争当時は，地
図に載っていなかったり，写真に映さなかったりしたと説明を受け，こんな身近に戦争を感じる場所が

あったことに驚きました。鴨川のホテルでは，フランス料理のテーブルマナー講
習を受け，房州うちわ作りにも挑戦しました。 

　２日目は成田山新勝寺にて，坊入り体験，座禅体験，護摩修行と貴重な体験を
しました。最後は，グループで参道を散策し自分や家族におみやげを買ったり，
地元のお店で買ったものを食べたり飲んだりしました。小学校生活の集大成とな
る立派な態度で２日間を過ごすことができました。さすが，

本校の最高学年ですね。修学旅行後に引率に対する感謝の言葉を綴ったお手紙を
６年生全員からいただきました。嬉しかったです。 

４年生　南部小の歴史を聞く 

　１２月５日に本校の出身である荒木さんにお越しいただき，南部小の昔の話を聞く

ことができました。荒木さんにはご自身が小学生のころに南部小で過ごした小学校生

活についてお話をしていただきました。荒木さんが小学校のときには，校舎はまだ木造だったそうです。本
校のシンボルである２本の桜はありましたと話してくださいました。また給食ではなくお弁当をもってきて

 ストーブで温めて食べたことやその当時に使っていた教科書についても教えてくれました。

 

３年生　カブの収穫 

　３年生がプールの近くの畑にできたカ

ブの収穫を行いました。１２月６日には

カブの収穫を行いました。小さい種から

大きなカブに成長したことに感動していました。早速とれたカブを浅漬けにして食べ

ました。また地域の安全でお世話になっている方々におすそわけしました。お礼のお
 手紙をいただき，とても喜んでいました。

　３年生は，１７日の土曜日に「みちのえき　しょうなん」で販売や子どもマルシェ

・インフォメーションの手伝いをしました。そして学習したことを生かしてもう一度カブを育てるようです。



                　

２年生　町たんけん 

　７・８日と２年生が町たんけんに行ってきました。２年生
の生活科では「学区はかせになろう」と自分たちの地域を
支えていただている方々を訪問し，インタビューをしてき
ました。私は１２月７日に海上自衛隊の基地に子どもたち
１０人と行ってきました。私自身基地のなかに入るのははじめてだったので，とてもわくわくしながら
基地内を案内してもらいました。病院があったりコンビニがあったりと基地のなかがひとつの町でした。
資料館を特別に開けていただき，展示してある飛行機の操縦席に座らせてもらい子どもたちは大喜びで
した。改めて風早南部小の学区にはたくさんの施設があり，そこで働いている方々にお話を聞くことが
できた有意義な時間となりました。 

　１４日に今まで育ててきたニンジンの収穫を行いました。葉は見えるものの土に埋

まっているニンジンの長さや太さ，大きさがわからずドキドキしながら抜きました。

小さなニンジンがたくさんできている子，太いニンジンができている子様々でした。

しかし収穫の喜びはどの子も同じでした。とったニンジンを誇らしげに見せてくれま
 した。どのようにして食べたのか気になっています。

がんばった持久走記録会 

　延期になっていた持久走記録会がようやく３年ぶりに実施さ
れました。１１月から週に３日のペースで練習をしてきたので，
記録会は是非実施したいという思いがありました。３年生から
スタートし，最後は６年生が締めてくれました。大きなけがも
なく無事に終わりました。保護者の皆様には，健康観察等ご協
力ありがとうございました。 

 

１年生　秋さがし・学校た
んけん 

　１２月７日に１年生が荒木さんのお宅を訪問し，秋探しを行いました。大きな庭
には，落ち葉や木の実があり秋を十分満喫しました。おみやげにもみじの枝をプ
レゼントしていただき大喜びで帰ってきました。探してきた
ものを利用して何を作るのか楽しみです。 

　１５日に学校探検を行いました。グループごとに校長室に
も見学にきました。特に興味をもっていたのは，全校児童の

写真と学区の地図でした。自分の写真や住んでいる場所を地図で探していました。
入室，退室の際には，挨拶がしっかりできていてとても立派でした。 

 書初め練習 

　１２月１３日に３・４年生，１４
日に５・６年生を対象に戸沼先生に
お越しいただき，「書初め」を指導し
ていただきました。戸沼先生は，毎
年卒業証書の名前を書いていただいています。 

　最初に指導なしで１枚書き，その後指導を受けて自分の文字がどのように変わ
っていったのか見ていきました。戸沼先生は，パソコンを使って文字一つずつの書き方を説明をしてく
ださいました。皆，最初に比べ，上達していました。 

　３学期のはじめには校内書初め大会を行います。教わったことを冬休みの書初め練習に生かしてほし
いと思います。 

６年　平和啓発授業 

　１２月１５日に６年生が平和について考えるために「柏和会」の方に来ていた

だき戦争や原爆についてお話を聞きました。実際に戦争を体験した方々のお話を

聞く機会はとても貴重で，私自身も感じることがたくさんありました。想像する

のに難しい話もありましたが，６年生がメモを必死でとり，たくさん質問をする
 姿がとてもすばらしかったです。話を真剣に聞いてくれて嬉しかったとおほめの言葉をいただきました。


